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CONSELHO GESTOR 
PARAISÓPOLIS 

COORDENAÇÃO: Carlos Alberto Pellarim 
 

PAUTA:         
1. Leitura e aprovação da ata da reunião anterior 
2. Regimento Interno 
3. CET – Esclarecimentos e Cronograma de Trabalho 
4. Limpurb – Lixo, novos locais para Caçamba 
5. Perimetral – Consta do Plano Diretor – Consta do Plano de Urbanização 
6. Sabesp – Cronograma de ligação de água e esgoto 
7. Eletropaulo – Iluminação das Vielas – Como funciona a medição do relógio, solicitação de reunião com a 
comunidade para esclarecimentos 
8. Praça é Nossa – Esclarecimentos sobre a remoção 
9. Unidades Habitacionais em Paraisópolis – Acompanhamento do Conselho Gestor para que a demanda seja 
exclusivamente de Paraisópolis 
10. Esclarecimentos sobre os encaminhamentos dos casos de risco de Paraisópolis – Auto de Interdição 
emitidos pela SPCL em áreas onde não há obras. 
11. PAC – Cadastro Único. 

               
 

DESCRIÇÃO REFERÊNCIA AUTOR 
Carlos Pellarim abriu a reunião, solicitando ao Sr. Jonas que 
procedesse a leitura da ata de reunião anterior, que foi realizada 
também pelo Sr. Gilson. A ata foi aprovada pelos presentes. 
Demos início à reunião discutindo o ponto: 
1. Cadastro Único 
Márcia Terlizzi, representante de Sehab/Habi Planejamento, 
informou sobre a realização do Cadastro Único, que é uma 
exigência do Governo Federal, visto que a obra de Paraisópolis está 
sendo realizada também com recursos do PAC. Este cadastro é 
realizado na cidade de São Paulo pela SMADS (Secretaria 
Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social), pois é o 
mesmo cadastro utilizado pelos Programas Sociais.  
Malu, representante de SMADS esclareceu que a realização do 
cadastro não significa que a família será beneficiada com os 
Programas Sociais. Ao realizar o cadastro as famílias poderão vir a 
ser beneficiadas com tais Programas. O cadastro será realizado pelo 
Ibope, que possui contrato com SMADS e tem, portanto, tecnologia 
para tal. Com este cadastro, os dados dos moradores serão 
atualizados, a verba do PAC será liberada e as famílias poderão ser 
inseridas nos Programas Sociais. O Ibope fará o cadastro nos 
mesmos domicílios cadastrados em 2004/2005 pela Prefeitura – 
Projeto Paraisópolis. 
 
A seguir foram feitos os seguintes questionamentos: 
1. Quantas famílias serão cadastradas? Todas as famílias que 
moram em domicílios cadastrados em 2004/2005, quando foi 
realizado o cadastro do Projeto Paraisópolis. 
2. Quem vai pagar a realização deste Cadastro? O cadastro será 
pago por SMADS e será realizado pelo Ibope. 
3. Inquilino poderá ser cadastrado? Sim, caso ele esteja residindo 
em domicílio cadastrado. 
4. O cadastro dará direito aos Programas Sociais? O cadastro 
colocará a família como potencial demanda dos Programas Sociais, 
sendo que depende de recursos e atender aos critérios de 
atendimento dos Programas, porém foi esclarecido que o fato de se 

Abertura e Leitura 
da Ata 
 
 
 
Apresentação do 
Cadastro Único 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Questionamentos 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Carlos Pellarim, 
Coordenador do CG
 
 
 
Márcia Terlizzi – 
Representante de 
Habi Planejamento 
 
Malu – 
Representante da 
Smads 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sr. Brizola, 
Conselheiro 
 
 
 
Sr. Darcy, 
conselheiro suplente
Sra. Felícia, 
conselheira 
Sr. Gilson, 
Conselheiro 
 
 



Data: 03/06/08 LOCAL: Programa Einstein na Comunidade 
Horário: 17:30h 
Autor: Lúcia Ágata PARTICIPANTES: Lista de presença em anexo 
Página: 2/9 

                      
 

CONSELHO GESTOR 
PARAISÓPOLIS 

COORDENAÇÃO: Carlos Alberto Pellarim 
 

cadastrar não dá automaticamente o direito aos Programas Sociais. 
5. Onde consta que é uma exigência do PAC? Será apresentado 
cópia do documento com tais informaçãoes em reunião específica 
para tal. 
6. Qual o prazo? O cadastro iniciará após o dia 16 de Junho de 
2008. Antes de iniciar o cadastro será feito uma reunião específica 
para maiores esclarecimentos e o reconhecimento da área pelos 
pesquisadores. 
7. É possível a contratação de moradores da região? É possível a 
contratação, porém não é possível assegurar que esta pessoa fará o 
trabalho somente em Paraisopolis. Ao ser contratada a pessoa faz 
parte da Equipe de Pesquisadores e poderá trabalhar em qualquer 
área. Informa que já fez esta experiência em outras áreas e 
encontrou algumas dificuldades. 
 
Como havia muitas solicitações de esclarecimentos sobre o 
Cadastro Único, encaminhamos reunião específica, referendando 
encaminhamento dado no Fórum Multientidades. A reunião ficou 
para o dia 05/6/08 – 9 hs – União de Moradores. 
 

2. CET – Esclarecimentos e Cronograma de Trabalho 
 
Sra Kátia, representante da SMT, informou que as placas de 
sinalização já foram colocadas, os pontos de ônibus já foram 
implantados e os ônibus já estão circulando segundo a sinalização 
das ruas. 
Sra. Helena Santos diz que as famílias não tem informação 
suficiente, sendo necessário mais faixas e panfletos para divulgar 
sinalização proposta. 
Sra Kátia representante SMT esclarece que o ordenamento do 
trânsito segue o que foi apresentado e discutido nas 3 reuniões 
realizadas na comunidade. 
Sra Helena Santos informa que as peruas escolares que paravam na 
Rua Manuel Antonio Pinto, tiveram que sair já que não há mais 
lugar para estacionar. Antes havia problemas com as caçambas, 
agora há problemas com os caminhões que retiram as caçambas. As 
peruas escolares estão parando na Praça.  
Sr. Carlos, do depósito Mituca, levanta a dificuldade dos 
caminhões que entram em Paraisópolis, principalmente quando tem 
que passar na Rua Jeremy Betham até a Rua Manuel Antonio Pinto.
Sra Kátia esclarece que a CET estudará alteração de mão e contra 
mão nas ruas. 
Helena Santos levanta que lombada eletrônica no “ladeirão” não 
tem resolvido o problema.  
Sra Kátia informa que a CET vai encaminhar estudo, com nº de 
vítimas, trânsito. 
Solicitou ainda reunião exclusiva da CET com moradores, 
lideranças, comerciantes, perueiros para encaminhar esta discussão 
e propor alterações quando for o caso. 
Gilson, solicita estudo para que não haja transito de veículos na 
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Rua Hebert Spencer no trecho onde estão as escolas Homero e 
Miguel Arraes, visto o número elevado de crianças que circulam, 
principalmente nos horários e entrada e saída dos alunos. 
Vereador José Rolim diz que nem tudo foi conversado com a 
comunidade, que não pode ficar com o ônus das dificuldades 
criadas em função do ordenamento do trânsito proposto, portanto 
reforça a necessidade da reunião específica com a CET. 
 
Ao final da discussão deste ponto foi encaminhado que será 
agendada reunião específica com a CET, moradores, lideranças, 
perueiros. A reunião será marcada em conjunto com a CET e 
Equipe Social será responsável por avisar a data e o local. 
 

3. Limpurb – Lixo e novos locais para caçamba 
 

Helena Santos, apresentou este ponto de pauta, colocando que 
quando o lixo é retirado sobra um pouco nas vielas, que demoram a 
serem coletados, sujando assim as ruas/vielas. 
Sr. Marcelo da Limpurb esclareceu que somente os lixos ensacados 
são coletados e que está em estudo a implantação de outros pontos 
para colocação de caçambas. 
Entulhos, madeira e móveis não são recolhidos como lixo comum. 
Para isto é necessário o serviço de cata bagulho disponível na 
subprefeitura. Fica pendente a definição da periodicidade do cata 
bagulho que deverá ser acertado com a Subprefeitura do Campo 
Limpo. 
Sr. Mineiro, conselheiro agradeceu o lixo coletado na porta da 
escola Miguel Arraes. 
 
 

4. Perimetral  
 

Apresentação feita pelo Sr. Darcy deseja saber qual recurso 
pagará a obra da perimetral, pois segundo Habi Sul, esta obra foi 
aprovada no Plano Diretor. Com isto fica a pergunta: Quem 
pagará a obra que será executada pela empresa Camargo 
Correa? 
Mariom, representante de Habi explica que o Plano Diretor 
estabelece diretrizes para a cidade. Diretrizes sobre viário, por 
exemplo. E o Plano Diretor “pede” uma via que ligasse a Rua 
Itapaiuna até a Rua Viriato Correia. O Plano Diretor foi elaborado 
em 2002 até 2004. O Plano de Urbanização foi votado e aprovado 
no Conselho Gestor em 2005, contemplando além das obras já 
apresentadas, a Perimetral. Portanto a obra da perimetral, a ser 
executada pela Planova/Via e Camargo Correa será pago com 
recursos da obra de urbanização. Esclarecemos que a obra de 
urbanização tem recursos do Governo Federal, Estadual e 
Municipal. Além disso esclarece que a perimetral dará acesso às 
unidades habitacionais, CEI, UBS, AMA e Telecentro. 
Após apresentação da Sra Marion, foram feitas as seguintes 
perguntas: 
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1. Na perimetral são duas pistas para cada lado. Qual a 
largura da calçada? 

2. Quando os carros começarem a passar na perimetral vai 
rachar as casas por causa da trepidação. 

3. Em 2002 já se falava na Perimetral. Os proprietários 
questionavam a zeis existente e a implantação da 
perimetral. Então é fato que a perimetral já foi bastante 
discutida no CG.  

4. Em relação ao tamanho da calçada, quer saber se é de 3 
metros se esta será refeita no trecho já executado do 
brejo. 

 
Maria Teresa, coordenadora do Projeto Paraisopolis esclarece 
que a largura das calçadas é de 3 metros, porém em áreas onde 
há moradias, esta será adaptada para evitar remoções. 
E em relação a trepidação não há este risco. O projeto foi 
estudado e aprovado por SIURB. 
Sr. Marco Antonio concorda com sra Ivanilde. Lembra que os 
proprietários também eram contra a instalação da perimetral onde 
está atualmente localizada. Apesar da posição dos proprietários a 
perimetral foi aprovada no Conselho Gestor.. 
 

5. Sabesp – Cronograma de Obras  
 
Sabesp esclarece que as obras de infra-estrutura serão realizadas 
pelas empresas que estão executando as obras de urbanização, a 
Planova/Via e Camargo Correa. 
A seguir o Engenheiro Sergio – Planova/Via apresentou as 
quadras onde já iniciarão as obras de infra estrutura e reuniões 
com os moradores pela Equipe Social: Quadra 46 – Obras em 
andamento; Quadra 44, 45 e 28– reunião com moradores e 
topografia em andamento; Quadra 30-43 , 32 e 34– Reunião com 
moradores e topografia com início previsto a partir de julho/08. 
Esclareceu que houve muito adensamento nas vielas e que a 
topografia é para adequar a nova realidade. O trabalho nas 
quadras vai ser executado com o menor número de remoções. Na 
quadra 46 está sendo executado sem nenhuma remoção. 
Cronograma de obras da Camargo Correa: 
Grotinho: Coleta de esgoto e água da chuva deve ser feita no 
ponto mais baixo. Atualmente estão trabalhando na Rua Itapaiuna 
para receber o esgoto do Grotinho. 
Na Rua Jerônimo de Campos Freire, Antonio Castilho e Pça é 
nossa, já está prevista a entrada das obras em conjunto com a 
Rua Itapaiuna. 
Grotão: Terminou o levantamento topográfico. Está para iniciar a 
obra da estação elevatória. 
Foram levantados alguns questionamentos: . O esgoto da Rua 
Ricardo Avenarius, como fica? Junior, engenheiro da Camargo 
Correa esclareceu que primeiro vai fazer o fundo do Grotinho e 
posteriormente entra na Ricardo Avenarius. 
. Viela Dominó: Água não chega. Junior, engenheiro da CC vai 
encaminhar esta questão. 
. Sr. Brizola reclama que na Rua Pasqualle Galupi foi quebrado o 
cano de água e não foi consertado. O endereço é em frente ao 
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mercado do Josa, Pague Menos, nº 48. 
 

6. Eletropaulo 
 
Cristiane da Eletropaulo informou que as vielas e ruas serão 
executadas pela Eletropaulo em parceria com a Ilume e serão 
feitas em consonância com a entrada das obras nas quadras. A 
Eletropaulo executa as redes. Caso haja falta de energia, ligar 
156. 
Em relação aos relógios, explica que há 2 tipos: 
Ponteiro/ciclométrico e eletrônico (somente 50 unidades). 
Há poucas possibilidades de erro, quando isto ocorre, a máquina 
de leitura aponta. A tarifa cobrada é de 150 KW, mesmo tendo 
consumido mais. A Eletropaulo está na área há 2 anos e já fez o 
cadastro para baixa renda, o que foi suspensa pelas liminares. 
Sr. Evandro pergunta por que baixa o consumo em KW e aumenta 
o valor? Informa que foi cadastrado como baixa renda em 
janeiro/08, porém sua conta não sofreu alteração. Foi orientado a 
levar sua conta no posto de atendimento. 
Sr. Janio informa que não é feita a leitura de casa em casa, pois a 
conta vem muito errada. 
 

7. Praça é Nossa 
 
Sr. José Maria solicita esclarecimento sobre a Praça é Nossa. As 
remoções estão ocorrendo e pergunta por que não faz habitação. 
Afirma que os valores pagos de 5 mil, 3 mil e 2 mil não resolvem 
os problemas das pessoas.  
Dona Denise, pergunta por que não pode reconstruir a casa, pois 
tem pessoas que não desejam sair da área. 
Maria Teresa Coordenadora do Projeto Paraisópolis esclareceu o 
processo da Praça é Nossa: 
Esta área está destinada a construção de uma escola técnica – 
ETEC. A remoção estava prevista para Janeiro/08, mas os 
moradores obtiveram uma liminar que suspenderam as remoções. 
A PMSP apresentou os documentos requisitados pela justiça, 
sendo que a liminar foi derrubada, e a partir de Maio/08 a 
prefeitura retomou as remoções da Praça é Nossa. Esclarece que 
os cadastros foram atualizados em Dezembro/07. Antes da 
remoção foi novamente cadastradas as novas moradias. Algumas 
delas estão na Praça é Nossa há apenas 3 meses. Por não 
considerar correto que famílias que acabaram de ocupar a área 
sejam atendidas em detrimento daquelas que residem há mais 
tempo em Paraisopolis, a Prefeitura definiu que os novos 
domicílios sejam atendidos como domicílios novos, com valores 
diferenciados.  
 
Carlos Pellarim encerrou a reunião, agradecendo a Programa 
Einstein na Comunidade pela cessão do espaço, lembrando que 
ainda ficaram 3 pontos para próxima reunião: 1. Regimento 
Interno; 2. Encaminhamentos dos casos de risco – SP CL; 3. 
Ocupação das unidades Habitacionais de Paraisópolis. 
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      NOME PRESENÇA 

T Mônica A. Mation Presente 

T Maria Nilde dos Santos Ausente 

T Maria Isabel de Sipos Presente 

S Roberto Batista Oliveira xxxxxx 

S Juliana Gonçalves 
Rodrigues xxxxxx 

O
rg

an
iz

aç
õe

s 
 

Lo
ca

is
 

S Isaac dos Santos Beserra xxxxxxxxxxx 

T José Maria Lacerda Presente 

T José Ministro de Sant´Ana 
Neto Ausente 

T José Martins da Silva Ausente 

T Gilson da Cruz Rodrigues Presente 

T José Carlos de Souza Presente 

T Risolene José da Silva 
Santos Presente 

T Francisco Luiz da Silva Presente 

T Joildo Barreto dos Santos Presente 

T Nelsa de Lima Presente 

T Gilberto Luiz dos Santos Presente 

T Felícia Nunes da Silva Presente 

S José Manoel da Silva Presente 

S Eva Silva Cunha XXXXXXXX 

S Antonio N. Felix de Oliveira XXXXXXXX 

S Silvio Cesar Cândido XXXXXXXX 

S Jânio Higino do Nascimento Presente 

S Bruno Melo da Silva XXXXXXXX 

So
ci
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or
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S Jonas José da Silva Presente 



Data: 03/06/08 LOCAL: Programa Einstein na Comunidade 
Horário: 17:30h 
Autor: Lúcia Ágata PARTICIPANTES: Lista de presença em anexo 
Página: 7/9 

                      
 

CONSELHO GESTOR 
PARAISÓPOLIS 

COORDENAÇÃO: Carlos Alberto Pellarim 
 

S Evandro Antonio Souza XXXXXXXX 

S José Leite da Silva XXXXXXXX 

S  Custódio Pereira da Silva XXXXXXXX 

S José Rodrigues de Amorim XXXXXXXX 

T Marco Antonio Gonçalves P. 
Rodrigues Presente 

T Beatriz Elvira Fabregues Presente 

S Odilon Silva Porto XXXXXXXX 

P
ro

p.
 im

óv
ei

s 

S Miguel Gustavo Fabregues XXXXXXXX 

T Rosa Maria G. H. Richter Ausente 

T Celso Neves Cavallini Presente 

S Deise Luci Bonome XXXXXXXX 

V
iz

in
ha

nç
a 

S Rosa Meyer XXXXXXXX 

T Luz Ricardo Santoro Ausente 

S
P

-C
L 

S Fabiana Ribeiro Sessa 
Nogueira XXXXXXXX 

T Carlos Alberto Pellarim Presente 

T Lucia Ágata Presente 

S Maria Ângela Aparecida de 
Campos XXXXXXXX S

E
H

A
B

/ 
H

A
B

I 

S Maria Valéria P. Boechat de 
Brito XXXXXXXX 

T Maria Eulina M. de Ulhoa 
Cintra Ausente 

S
E

H
A

B
 

R
E

S
O

LO
 

S Maria José P. Martins 
Stoqui XXXXXXXX 

T Marion Katscher Presente 

S
E

H
A

B
 

C
A

E
H

IS
 

S Ana Paula Bruno XXXXXXXX 

T Luiz Augusto Miguel 
Brunhera Presente 

S
IU

R
B

 

S Pedro Luiz de Castro 
Algodoal XXXXXXXX 

T Marco Antonio de Andrade Ausente Po
de

r P
úb

lic
o 

e 
C
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ce
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s 
de
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S Alexandre Augusto da Silva XXXXXXXX 
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T Eduardo Tavares de 
Carvalho 

Enviou 
substituto - 

Ivete 

S
M

T/
C

E
T 

S Katia Moherdaui Vespucci Presente 

T Maurício Feijó Cruz XXXXXXXX 

S
E

M
P

LA
 

S Denise Gonçalves Lima 
Malheiros Presente 

T Léo ViníciosPires de Lima Ausente 

S
J 

S Helga Maria Miranda 
Antoniassi XXXXXXXX 

T Maria Fernanda L. G. 
Barcelos Ausente 

S
M

A
D

S
 

S Anna Maria Azevedo XXXXXXXX 

T Anna Kaufman Schuartz Ausente 

S
E

M
E

 

S Elvira Rito Rodrigues XXXXXXXX 

T Luiz Mititeru Haianon Presente 

S
M

S
 

S Zafer Jorge Jamil Elias 
Assali XXXXXXXX 

T Rubens Alexandre S. 
Rodrigues Presente 

S
ab

es
p 

S Gustavo José Rosário XXXXXXXX 

T Renata Carla Gomes 
Brandão XXXXXXXX 

Li
m

pu
rb

 

S Marcelo Fujinami Presente 

T André Goldman Justificado 

S
V

M
A

 

S Maria Augusta Ferreira 
Antunes XXXXXXXX 

T José Emílio de Barros Ausente 

C
D

H
U

 

S Dilva Denake de Carvalho 
Briganti XXXXXXXX 

T Cristianne Andrade Presente 

E
le

tro
pa

ul
o 

S Marcelo Rocha Moreira XXXXXXXX 

 
 
 
 
 


